Le premier port durable est versoisien

Port-Choiseul obtient cette certification en récompense de sa gestion respectueuse de l'environnement

Le premier port «durable» de Suisse se situe à Versoix. Port-Choiseul a reçu hier ce label, décerné par l'Organisation mondiale des Yacht-clubs et ports écologiques (OMYP). L'ONG genevoise a pour mission la revalorisation des sites portuaires et collabore avec l'Etat de Genève.

Pour l'OMYP, un port «durable» dynamise le tissu économique local, favorise la cohésion sociale et minimise son impact sur l'environnement. Par exemple, en sensibilisant les usagers à l'aide de flyers ou panneaux informatifs, ou en gérant les déchets de manière effective grâce à la mise à disposition de bennes. Port-Choiseul est très bon élève en matière de tri et de récupération des huiles de moteur notamment, et l'eau de son port est d'ailleurs très peu polluée. Le label est aussi une méthode, qui propose une liste



Sylvain Victor Nahum, président de l'organisation OMYP, et Michèle Künzler ont dévoilé hier la plaquette de labellisation. O. VOGELSANG

de recommandations pour réduire l'impact des activités nautiques sur l'environnement. Port-Choiseul devra d'ailleurs remplir certaines conditions pour pouvoir conserver son titre. «Il est équipé au mieux pour gérer ses impacts sur l'environnement, atteste la conseillère d'Etat Michèle Künzler. Mais il est possible de faire encore mieux.» L'Etat étant gestionnaire des ports du canton,

c'est le Département de l'intérieur et de la mobilité qui sera chargé, d'ici à deux ans, de concrétiser les recommandations du plan Y & ES, sous peine de perdre le label. Parmi ces objectifs, celui de favoriser le boat sharing, soit le partage de bateaux pour diminuer le nombre de «bateaux-ventouse» amarrés à l'année sans être vraiment utilisés.

Aurélie Toninato